



FOTO: MARIO TELLEZ

► Dentro del programa de la visita del Presidente Gabriel Boric (derecha) a tierras uruguayas, está contemplada una cita privada con el expresidente José Mujica (izquierda).

Boric inicia viaje a Uruguay para reunirse con Mujica, Lacalle Pou y Orsi

El Presidente Gabriel Boric se trasladará este lunes a Montevideo, lugar donde sostendrá un encuentro con su par uruguayo. En su breve periplo también visitará al exmandatario José “Pepe” Mujica, de 89 años, quien lo recibirá en su casa.

Cristóbal Fuentes

A las 6.20 horas de la mañana de este lunes, el Presidente Gabriel Boric despegará con rumbo a Montevideo, Uruguay. El objetivo de la visita, según informaron desde Presidencia, es consolidar la relación bilateral y fortalecer los vínculos políticos, económicos y sociales entre ambas naciones.

Se trata de la primera visita de Boric a ese país durante su administración, que se extenderá hasta este martes por la mañana. En sus actividades, el Mandatario será acompañado por el embajador de Chile en Uruguay, Patricio Morales (Partido Liberal).

Dentro del programa de la visita está contemplado un encuentro privado con el expresidente José Mujica. La cita se dará a solo tres semanas desde que el exmandatario, hoy de 89 años, anunciara que el cáncer de esófago que lo aflige, que dio a conocer en abril del año pasado, se expandió al

resto de su cuerpo. En esa ocasión también adelantó que ya no se someterá a ningún otro tratamiento.

“Lo que pido es que me dejen tranquilo. Que no me pidan más entrevistas ni nada más. Ya terminó mi ciclo. Sinceramente, me estoy muriendo. Y el guerrero tiene derecho a su descanso”, dijo al medio uruguayo Búsqueda a comienzos de enero de este año.

Según informó Presidencia, este encuentro se dará en la chacra de Mujica, a las afueras de Montevideo, y servirá para abordar temas como la integración regional y la justicia social. Será la tercera vez que ambos se reúnan: lo hicieron para la conmemoración de los 50 años del Golpe de Estado en Chile y en diciembre de 2022.

Mujica es un modelo para el Presidente Gabriel Boric. Él mismo lo ha reconocido así. “Pepe es un referente para nosotros, sus consejos creo que fueron bien escuchados:

‘avanzar paso a paso, pero lentamente para nunca desbarrancarse’, es un tema que nosotros tenemos permanentemente presente como norma de conducta en nuestro desempeño político y por toda nuestra trayectoria”, dijo en febrero de 2022, antes de asumir la Presidencia.

Mujica incluso tuvo acercamientos a Boric antes de que él llegara a La Moneda. Luego de que el otrora diputado se impusiera en las elecciones primarias de Apruebo Dignidad, en 2021, él envió un video para respaldarlo.

“Compañero Gabriel, no tengo la felicidad de conocerte, pero espero que me quede aliento para poderte dar un abrazo algún día (...). Es hermoso que la gente se complique la vida intentando mejorar la suerte de su sociedad (...). Tenemos que darnos cuenta que hay que luchar por juntar, por juntar, por juntar, por ampliar”, dijo Mujica en esa ocasión.

Antes del encuentro con Mujica, Boric se reunirá con el actual presidente de Uruguay, Luis Lacalle Pou. Él ha viajado a Chile en tres oportunidades durante su mandato, que comenzó en marzo de 2020. Lo hizo para la asunción de Boric, en marzo de 2022, para la conmemoración de los 50 años del Golpe, y para un homenaje póstumo a Sebastián Piñera en 2024. En esa última ocasión, también sostuvo una reunión con el Mandatario chileno en La Moneda.

Por último, Boric también se reunirá con el presidente electo de Uruguay, Yamandú Orsi, ad portas del cambio de mando del próximo 1 de marzo. El sucesor de Lacalle Pou salió elegido en los comicios de octubre de 2024 que se desarrollaron en Uruguay. Esta última cita, adelantó Presidencia, tiene el fin de abordar las prioridades de ambos países y reforzar valores como la democracia, los derechos humanos y el multilateralismo. ●